

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. 7 rovin. 10 Estranj y Ult. 24

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRNSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid o enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV I.-NUM 2,036. DE LA NOCHE. MADRID. JUEVES 31 DE DICIEMBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Nuestro corresponsal de Cádiz nos envió anoche por DESPACHO TELEGRAFICO los siguientes detalles que amplian y confirman las noticias que ya habíamos publicado en la edición de ayer.

Cádiz 30.
Se confirman las noticias referentes á las repetidas derrotas de los rebeldes de Santo Domingo, y se asegura que dos de sus principales jefes de gran prestigio entre ellos se han fugado. Otro jefe mandó fusilar varias personas que trabajaban en favor de una contrarrevolucion.

Tan pronto como nuestras tropas ocupen á Azua, se emprenderán con toda energía las operaciones sobre Ciego de Avila, último atrincheramiento de la insurrección.

Las cartas de Veracruz fechadas el 1.º del corriente, y que traen noticias de Méjico que alcanzan al 25 de noviembre, confirman el hecho de haberse anunciado oficialmente la aceptación de la corona imperial por el príncipe Maximiliano, y la celebración de la nueva con grand es iluminaciones y regocijos públicos.

Se da por indudable la ocupación de Querétaro y la circunstancia de haber ocurrido en estos, aunque poco importantes, hechos al ejército aliado.

El asesinato de Comonfort se atribuye á una partida de bandidos.

Habia llegado á la Habana el segundo batallón de infantería de marina.

En la Habana y Puerto-Rico seguía inalterable la tranquilidad.

Escribió anoche *La Epoca* un artículo para demostrar que no hay, como se ha supuesto, discordancia ni antagonismo entre los elementos constitutivos de la unión liberal, no ya con relación á los individuos procedentes de los antiguos partidos constitucionales, cuyas opiniones se cree que no se han fundido bastante, sino también comparando los discursos que se han pronunciado en el actual Congreso por los jefes de la oposición.

La Epoca pide la modificación en los derechos de consumos, no solo respecto de lo que cobra el Estado, sino muy principalmente de lo que perciben las municipalidades de casi todas las grandes ciudades de España.

Discurriendo sobre el decreto que ayer publicó la *Gaceta*, está conforme *La Epoca* en que se examine la legislación sobre instrucción pública; y sin ir tan lejos como *El Pensamiento Español*, cree que algo hay en efecto digno de fijar la consideración del gobierno; que se atienda menos de lo conveniente á los intereses morales, y que se estén echando semillas que pueden dar funestos resultados.

Según varios periódicos abogando por las ventajas de disminuir los días festivos en España para honrar el trabajo, fuente de toda virtud, para acabar con la holganza, para hacer más fácil la verdadera santificación de las fiestas religiosas. Y con este motivo recordan lo que es para una familia católica el domingo en Inglaterra; como se celebran en Alemania, en Italia, en la Francia misma, las grandes solemnidades de la Iglesia; las consecuencias que para el bienestar de las familias, para el buen servicio doméstico, para los progresos de la industria y para la mejoría de las costumbres públicas tiene el trabajo constante de toda la semana realizado por el descanso que el mismo Dios estableció el domingo.

Sobre la cuestión de ayuntamientos quiere *La Epoca* limitar los corregidores y conceder á la corona alguna intervención en la designación de los alcaldes, al menos de los pueblos pequeños. Acerca de la ley electoral, su sistema, con leves modificaciones, es el que preparó el ministerio Armero-Mon en 1855, aumentada las incompatibilidades parlamentarias y rebajando el censo respecto de las capacidades y de los que pagan una contribución territorial.

El Sr. Coello y Quesada provocará un debate en el Congreso acerca de la actitud política que ha tenido *La Epoca* de un año á esta parte, y que se relaciona íntimamente, así con el estado de nuestros partidos en el interior, como con algunas cuestiones de política extranjera. Si no lo ha hecho antes es, según declara anoche *La Epoca*, porque no se creía en el derecho de interrumpir los debates del mensaje con una cuestión que, aun cuando no revestirá carácter personal alguno, no debía embarazar los trabajos de las Cortes.

Debidamente autorizada, declara *La Epoca* que no es exacto lo que se ha dicho sobre que los señores Camacho, Lasala, Mayans, García Miranda y otros de sus amigos políticos, no solo se habrían mostrado favorables á las manifestaciones hechas por el marqués de la Habana ante la carta de Tolosa, sino que no habrían ocultado que aceptarían como suyas y expresión de sus sentimientos las ideas y las frases todas de dicha epístola. Añade, sin

embargo, que dichos señores no reniegan en modo alguno de la actitud que tuvieron en 1854.

Elice *La Verdad* que la circunstancia de hacerse en la misma imprenta un periódico de distinto color que el suyo, hizo que por una imprevision involuntaria, se equivocasen los moldes, apareciendo en *La Verdad* un suelto sobre la esposicion hecha contra el estado actual de la enseñanza universitaria.

El rapidísimo viaje del último vapor-correo llegado ayer á Cádiz que ha hecho la travesía en catorce días, es una prueba de los importantes servicios que está prestando la empresa de vapores en las críticas circunstancias porque están pasando nuestras Antillas.

Uno de nuestros corresponsales de Barcelona nos remitió anoche el siguiente DESPACHO:

Barcelona 30.
Se ha verificado la subasta del gas habiéndose hecho la adjudicación al precio de ochenta y cuatro céntimos de real el metro cúbico.

Por el real cuerpo de Alabarderos se cubrirá desde hoy jueves á las ocho de la mañana, la guardia de honor que permanecerá en la cámara durante la esposicion del cadáver de la señora duquesa de Sevilla, esposa que fué del infante D. Enrique María.

Ya está aprobado el nuevo proyecto para las nuevas construcciones que el señor Salamanca va á empezar á hacer muy en breve entre el paseo de Recoletos y la plaza de Toros, y que formarán un elegante barrio. El sistema de edificación y su forma es el mismo que se ha aprobado también para el proyecto del ensanche de San Sebastian, luego que esté concluido el derribo de las murallas. Las calles serán de primero y segundo orden, dándose á aquellas una anchura de 30 metros y á estas de 17. Además de los patios particulares de cada casa, serán las manzanas huecas, teniendo cada una en su centro un estenso jardín que será coman á todos los vecinos de los edificios que las rodean.

Dice *La Esperanza* que se ha pagado con puntualidad á todos los que hasta ahora han presentado billetes premiados en el sorteo de la lotería verificada la víspera de Nochebuena. Esto, como es de suponer, ha satisfecho á los afortunados jugadores.

Mañana día de año nuevo se celebrará en la Iglesia de señoras Comendadoras de Santiago una solemne función al Santo Niño Montañés, en la que será panegirista el reverendo P. Fr. Juan Maldonado, asistido una brillante orquesta bajo la dirección del maestro compositor D. Urbano Aspa.

De regreso de su expedición á Toledo, el marqués de los Castillos ha vuelto anteayer á ofrecer sus respetos á S. M.

Ayer se ha reunido la comision del Congreso que entiende en el proyecto relativo á Ultramar. El Sr. Aguirre de Tejada se ha mostrado conforme con el proyecto del gobierno, creyendo ocasionado á dificultades hoy el dar mayor intervención á las Cortes en el examen de los presupuestos de Ultramar. Según las noticias de *La Epoca*, el Sr. Ulloa y la mayoría de la comision recordando que dichos presupuestos se presentaron al Congreso en 1855, desearse haga lo mismo en el porvenir y solo por este año y ante una promesa solemne de esta clase aceptaría la intervencion indirecta que se concede al Parlamento.

La comision que debe examinar el proyecto relativo á las pensiones nacidas del convenio de Vergara se reunirá el sábado. La mayoría, aceptando el principio de justicia que encierra, cree que para evitar quebranto al Tesoro y quitarle toda significacion política, convendría señalar mensualmente las pensiones que deben ser hoy en número muy escaso.

Las tropas austriacas que habian querido adelantarse al contingente sajón y hannoveriano, en Altona, han entrado en esta ciudad, cuya poblacion se ha mostrado muy fria con ellas.

La Política dice que no quiere reñir con *La Epoca*, y sin embargo echa en cara á este periódico «las genialidades, ausencias, travesuras y votos particulares de aquel inquieto, hacendoso, casamentero, bullidor, afabilísimo, y extremadamente simpático periódico» respecto á la union liberal.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 30.
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español á 00-00, el exterior á 00-00; el diferido á 00-60; la amortizable, á 34-1/2. El 3 por 100 francés, á 66-35, y el 4 1/2 á 94-00.

Londres 30.
Los consolidados ingleses quedaban de 81 3/8 á 1/2.

Dice un diario de Bilbao:

«El desarrollo siempre creciente de nuestras vecinas anteiglesias, se demuestra palpablemente de día en día, traduciéndose en hechos que dan la medida de su prosperidad; á las mejoras que continuamente anotamos, ya en una ya en otra anteiglesia, debemos añadir hoy una que viene á llenar una necesidad de primer orden, llevando el consuelo á las familias indigentes.

El ayuntamiento de Begoña, en sesion celebrada el 24 del corriente, ha acordado la construccion de nueva planta de un hospital destinado á los pobres de aquella localidad; esta medida de que hace tiempo nos ocupamos viene á completar la serie de las que con tanto celo ha emprendido el ayuntamiento de Begoña.

No concluiremos sin hacer un especial elogio del cura párroco de la anteiglesia D. Francisco M. de Eizaga, que ha trabajado infatigablemente hasta alcanzar la realizacion de esta idea, que le habia sugerido su celo evangélico.»

El Memorial diplomático, desmintiendo la noticia dada por la *Gaceta* de Venecia, de la negativa del archiduque Maximiliano á aceptar la corona de Méjico, afirma que este príncipe se embarcará en breve para tomar posesion del trono que se le ha ofrecido.

El gobierno austriaco renueva sus esfuerzos para plantear en Hungría la constitucion del imperio: al efecto ha resuelto convocar la dieta húngara y que para ello se hagan nuevas elecciones que serán precedidas de una reorganizacion de los comités. El canciller austriaco de Hungría ha entablado ya negociaciones á este efecto.

No sabemos en virtud de qué informes dice anoche *La Verdad* que se piensa nombrar para la direccion general de Contribuciones á D. Esteban Morales, jefe del departamento de emision en la direccion general de la Deuda.

Anuncia un periódico de la noche, no sabemos con qué fundamento, que habrá algun voto particular en el seno de la comision del Congreso que debe dar dictamen acerca del proyecto referente á la ley hipotecaria.

Parece que el nuevo periódico del señor Asquerino se titulará *El Progreso*.

Pasadas las pascuas de Reyes comenzará S. M. la piadosa visita á las imágenes de Nuestra Señora, que acostumbra á hacer al entrar en el último mes de su embarazo.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 30.
Un telegrama fechado hoy en Copenhague dice que no se habia constituido todavia el ministerio.

La *Gaceta* de Francia asegura que Forey irá á Miramar encargado de una mision cerca del príncipe Maximiliano.

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la *Gaceta* las secciones del Consejo de Estado han quedado constituidas para 1864 del modo siguiente: seccion de Estado y Gracia y Justicia, D. Antonio Alcalá Galiano, D. Antonio Caballero, D. Manuel García Gallardo, marqués de Gerona, D. Francisco de Cárdenas; seccion de Guerra y Marina, D. Fermín Ezpeleta, D. Manuel Quesada, D. Serafin Estébanez Calderon, don Juan José Martínez de Espinosa, D. Santiago Otero y Velazquez; seccion de Hacienda, D. José de Sierra y Cárdenas, don Francisco Tames Hevia, D. Manuel de Sierra y Moya, conde de Torre-Marín, don Manuel Sanchez Silva; seccion de Gobernacion y Fomento, D. Francisco de Lujan, D. José Cavada, D. Juan Chinchilla, D. Lorenzo Nicolás Quintana, D. Leopoldo Augusto de Cuetio, D. Manuel de Orovio y el conde de S. M. nombrare; seccion de Ultramar, marqués de Valgornera, D. José Antonio de Olañeta, D. José María Falcon y Mendoza, D. Juan Antoine y Zayas, D. Pedro Sabau; seccion de lo Contencioso, D. Domingo Ruiz de la Vega, D. Joaquin José Casaus, D. Antonio Escudero, D. Antero de Echarrri, D. Francisco Gonzalez del Corral.

Hoy publica la *Gaceta* los decretos admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha hecho D. José Urbizondo del cargo de gobernador de la provincia de Lugo, para que fué nombrado por real decreto de 21 de diciembre y nombrando para reemplazarle á D. Antonio María Fernandez secretario cesante del gobierno de la de Toledo.

Se ha dispuesto, que la revista administrativa tenga lugar el día 9 de enero próximo, y en su virtud, los cuerpos de esta guarnicion la pasarán en los días y horas que el servicio lo permita, dando anticipado aviso á la mayoría de esta plaza para su conocimiento.

Los días 2, 4, 5 y 7 del próximo mes de enero, serán autorizadas en este gobierno militar, las fés de existencia, para la revista semestral, de todos los señores jefes y oficiales retirados y demás dependientes del ramo de guerra.

Llamado por una consulta de dos casos graves de enagenacion mental, se encuentra por unos días en esta corte, el doctor Pujadas, propietario y director del instituto manicomio del Llobregat (Barcelona). Quizás no sea inoportuna para algunas familias esta noticia.

El día de Reyes dará principio de dos á seis de la tarde en el local núm. 10 de la calle del Prado la gran rifa que á beneficio de los pobres va á celebrar la real asociacion de beneficencia domiciliaria.

Se ha concedido la jubilacion al comisario de guerra de segunda clase, D. José Riquer y Gallego, por haber cumplido la edad de 60 años.

Ha sido nombrado el comisario de guerra de segunda clase jubilado, D. Fermín Ortega y Castillo, para formar la seccion de ajustes y liquidacion de los cuerpos del ejército en el distrito de Estremadura.

Tenemos noticias de Nueva-York con fecha 16 de diciembre. El sitio de Charleston, que fué suspendido provisionalmente, se levantará muy pronto; la corbeta de vapor *Milan* ha llegado á este puerto.

La batería que habian construido los federales, toda montada por piezas que debían vomitar proyectiles de quinientas libras, no ha respondido á las esperanzas que se habia hecho concebir; tres de estas piezas han reventado y dos se encuentran fuera de servicio.

Un ingeniero americano, inventó una especie de fuego griego que debía encerrarse en las cápsulas y lanzarse sobre las ciudades, por medio de cohetes á la congreve. Este invento, que segun los periódicos americanos del Norte, debía destruir todas las ciudades del Sur, unas despues de otras, no ha producido ningun efecto.

El gobierno ruso ha cogido importantes papeles, pertenecientes al gobierno nacional polaco. Ha sabido por ellos que el punto de reunion de los miembros de la organizacion revolucionaria eran las oficinas establecidas en los salones de la estacion del ferro-carril de Varsovia. Allí se comunicaban las órdenes del gobierno nacional y las noticias que les interesaban. Entre los papeles cogidos se encuentran las instrucciones del comisario del gobierno nacional en Paris.

En ellas se dice que los polacos deben mostrarse constantemente favorables al Congreso propuesto por el emperador Napoleón. Se hace constar tambien el mal estado de la insurreccion. Solo en el campo, dice el citado gobierno, tenemos seguridad. El gobierno pide á su comisionado en Paris, que si es posible, se procure armas en Suiza, y le prescribe visitar Prusia, Italia, Francia, Inglaterra y los Principados danubianos para obtener de los comités revolucionarios de este país diversos informes. Se ha encontrado además una circular á los comisarios militares de los palatinados que contiene el reglamento de la organizacion de las fuerzas armadas.

Dice *La Opinion* de Valencia:

«Cuando pasó por esta ciudad la emperatriz de los franceses dimos noticias de la solicitud de indulto que puso en sus manos un alligido padre de esta ciudad, cuyo hijo está sufriendo en Francia la pena de trabajos perpétuos por el asesinato de una mujer, cometido en Paris, en un arrebato de celos y obcecacion. En esta ocasion ha dado á conocer la ilustre dama española que ocupa el trono imperial en la nacion vecina, lo mucho que le interesan las desgracias de srs paisanos. Por despacho telegráfico recibido en esta ciudad, se sabe que el gobierno francés ha concedido ya el indulto al desdichado joven, cuyo crimen no reconocia por causa la perversidad del alma sino la flaqueza de las pasiones humanas. Damos el parabien á su honrada familia por este fausto suceso.»

Segun un despacho telegráfico fechado en Viena el 26 de diciembre, el gobierno ruso desmiente la noticia de que hayan sido deportados algunos niños.

Haciéndose cargo del sistema de colonizacion aconsejado por *Las Novedades* para Santo Domingo, dice *El Diario Español* que no debe emprenderse sin un plan determinado. «No basta, añade, repartir tierras á los soldados; no hay colonizacion sin familia, como lo ha demostrado la experiencia de la Argelia y de todas partes.»

Habiendo sido declarada nula por el Congreso de los diputados el acta de la eleccion de diputados á Cortes por el distrito del Bonillo, provincia de Albacete, se ha mandado que se proceda á nueva eleccion en dicho distrito.

La Discusion ha dicho, prevaleciendo de

una frase de *El Clamor*, que no siempre, ni para todos los progresistas, fué salvadora y patriótica la política de retraimiento, sino que el partido progresista fué empujado al retraimiento por la fuerza de las circunstancias, á su pesar acaso.

Tiene *La Discusion* por imposible la tarea que se ha propuesto *La Libertad* de unir los elementos dispersos del partido moderado.

Las noticias que ha recibido de Barcelona *La Discusion* acerca del estado del señor Permanyer, convienen con las nuestras en que se hallaba mas aliviado á las últimas fechas. Añade que el ex-ministro de Ultramar es generalmente apreciado por sus talentos forenses.

Dos tendencias manifiestas hay, á juicio de *El Diario Español*, en el seno del partido progresista, y sino dos banderas, porque no caben tales diferencias en un partido, existen por lo menos dos puntos de vista contradictorios en la apreciacion de la teoría progresista con respecto á las condiciones legales que hoy tiene la España constitucional.

Se ha dado orden para que el mayor de administracion militar D. José Brochero y Parreño, procedente de la seccion de la isla de Cuba, se le coloque en el lugar que le corresponda en la escala general de la Península, con arreglo á la fecha de su nombramiento de oficial primero para aquella Antilla.

Se ha concedido por gracia especial que el comisario de guerra de segunda clase D. José Puig y Reyero, pase en su mismo empleo á las islas Filipinas, en permuta con D. Pedro Valls y Puig Samper, que se halla destinado á aquel ejército de comisario del guerra de primera clase, quedando sin efecto el ascenso y destino que se le habia concedido.

Correspondencias particulares de América anuncian que el general Sheridan, que perseguia al general Longstreet en su retirada de Koxville, ha sufrido pérdidas considerables.

Durante el año que acaba de espirar, á despecho del bloqueo, han sido exportadas por los Estados de Sur 130 000 balas de algodon del peso medio de 500 libras, lo que representa un valor de seis millones de libras esterlinas.

Circulan rumores de que las grandes potencias se han puesto de acuerdo para tratar del conflicto dano-alemán; pero hay divergencia sobre el punto en que han de verificarse las conferencias. La Inglaterra parece que propone á Londres, en donde se han celebrado las de 1852, y por su parte la Francia propone que la cuestion de los dueños se someta á la incumbencia de un Congreso restringido, cuya realizacion se espera.

En la gran feria de ganado caballar de la ciudad de York en Inglaterra, que acaba de celebrarse, segun costumbre, en la semana de Pascua de Navidad, se han presentado muchos y buenos caballos, tanto de montar como para tiro, y se han vendido muchos á los precios siguientes: caballos de montar propios para la caza de zorras, de 200 á 500 guineas (de 20 á 30,000 reales), y algunos sobresalientes se han pagado hasta 400 guineas (40,000 reales); troncos de caballos jóvenes, de 80 á 140 guineas cada tronco; caballos ó yeguas grises ó bayos, de 200 á 300 guineas el par; caballos fuertes y activos para tirar solos de carruajes ligeros, de 70 á 120 guineas cada uno; caballos propios para carros ó ómnibus, de 30 á 50 libras esterlinas (2,900 á 4,800 reales) cada uno, y por último, los caballos para la agricultura y trabajo de máquinas, de 15 á 30 libras (de 1,400 á 2,900 reales) cada uno.

De Montevideo escriben con fecha 13 del pasado que continúa la guerra cada vez mas amenazadora para los intereses del gobierno. La revolucion toma de día en día un carácter mas serio. El Sur se ve amenazado de nuevo por el ejército revolucionario, que fuerte de unos 3,000 hombres, se dispone á atacar el único ejército que le queda al gobierno al mando del general Medina. Este se halla á treinta leguas de la capital, esperando al enemigo. Es difícil asegurar quién vencerá. Los dos partidos esperan salir triunfantes, y la verdad es que solo la suerte de la guerra podrá decidir, pues los elementos son casi iguales para la lucha. El elemento extranjero, en su mayoría, es simpático á la revolucion. En cuanto á los hijos del país, la opinion está muy dividida.

El Clamor Público estrecha á *La Iberia* á que declare explícita y terminantemente lo que quiere, dónde va y lo que se propone, porque el partido progresista y la nacion tienen derecho á saber: si acepta ó no la legalidad existente; si la Constitucion que prefiere es la de 1837, ó la de 1856 ó la de 1845; si está ó no resuelto á derribar, hasta sus mas hondos cimientos el actual orden de cosas, y por último, si opina que ha de ponerse constantemente en práctica, como principio político, aquella terrible máxima de los setecientos del Koran: «O yopereza, ó mi enemigo caiga.»

TERCERA EDICION.

digimos en su día, esta disposición no tendrá efecto hasta que se apruebe el presupuesto de 1864 á 65.

Esta tarde á última hora recibimos e siguientes DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas, comunicado á los periódicos de Madrid:

Paris 30 (por la noche.) Ha llegado á Southampton el correo de América.

Las noticias de Santo Domingo alcanzan al 5. Continúan llegando refuerzos. Tanto los españoles como los insurrectos habían experimentado pérdidas grandes. El nuevo capitán general ha muerto. El general Gandara está herido.

Se cree que la insurrección terminará pronto. Han sido nombrados vocales del Consejo de redenciones: por la clase de generales, el que lo es de dicha clase señor Blanco, y por la de diputados, los señores D. Fernando Alvarez y D. Jacinto Balmaceda. Con estos tres nombramientos, que aparecerán mañana en el periódico oficial, queda completo el consejo de redenciones y enganches, y este propondrá después el gerente, como es de reglamento. Queda así demostrada la injusticia con que los periódicos han supuesto una y otra vez que el Sr. Mata y Alsó se reservaba el puesto de gerente del consejo, pues esta gerencia no debía proponerse sino cuando estuviese completo el número de los vocales.

Los bailes de máscaras del teatro de la Zarzuela, no tendrán lugar hasta que cesen las representaciones de La Conquista de Madrid. Si como es de esperar, se suspenden dichas representaciones para dar descanso á los artistas que toman parte en ella á primeros de mes, es seguro que del 9 al 12 se dará el primer baile.

El brigadier Buceta, de quien se ha dicho que había muerto envenenado en San Thomas, ha llegado ayer á Inglaterra en el vapor correo de las Antillas y se dispone á venir luego á Madrid.

Hoy se han reunido en la Presidencia del Senado todos los individuos de la comisión de reforma constitucional, exceptuando el señor marqués de Novaliches, con todos los ministros, para leer el dictamen redactado sobre la abolición de la reforma por el Sr. Pacheco. Este dictamen, que es un documento notable por todos conceptos, demuestra que seis de los siete individuos de la comisión se hallan enteramente conformes con el proyecto del gobierno. El señor Pacheco se ha llevado el dictamen, aprobado por la comisión y el gobierno, para ponerlo en limpio y presentarlo el día primero de sesión al Senado.

Mañana se sabrá si el señor marqués de Novaliches, que no ha asistido á la reunión de hoy, presentará voto particular.

La dirección general de Loterías ha dispuesto que apenas concluidos los sorteos y hechas las confrontaciones, se ponga un cuadro con cristal, junto á las tablas que contienen las bolas, y dentro de él la nota de los números agraciados con los premios grandes y los pueblos donde han tocado, para conocimiento del público; entregándose además un ejemplar á los representantes de la prensa que lo soliciten.

Ha oído un periódico que el presbítero Sr. D. Fernando de Castro, catedrático de historia de la Universidad central y capellán de honor de S. M., ha hecho renuncia de este último puesto.

Anuncia hoy un periódico de oposición que se ha brindado nuevamente el general Lersundi con la dirección de artillería, que aun desempeña interinamente el Sr. Mantilla de los Ríos. Esta noticia es completamente falsa.

En el consistorio secreto celebrado el 21 por Su Santidad creó cardenal al arzobispo de Ruen, (Francia) creando además otro que se reservó in pectore.

El Sr. Lascoiti se propone contestar á la interpelación del Sr. Castro sobre el estado del Tesoro, en una de las primeras sesiones del Congreso. Es, por lo tanto, falso cuanto han dicho algunos periódicos de oposición relativo á haberse entablado negociaciones para que el Sr. Castro insistiera en su interpelación.

Hoy ha recibido el gobierno despachos telegráficos de Southampton con fechas de San Thomas del 14 del corriente. En estos despachos que deben referirse á noticias de Santo Domingo posteriores á las comunicadas por la Agencia Havas, nada se dice de las desgracias comunicadas por dicha Agencia. Por el contrario, se habla en los despachos recibidos por el gobierno de un nuevo é importante triunfo conseguido por el general Santana. Y si á esto se añade que las noticias de Santo Domingo del 5 de que habla la Agencia Havas debían ser conocidas en la Habana el 13, día en que salió el vapor Infanta Isabel, y que en ninguna carta ni parte oficial se habla de ellas, debe tenerse la fundada esperanza, sino la seguridad, de que sean falsas ó muy exageradas.

Hoy ha tenido lugar, según estaba anunciado, la elección de cargos para el tribunal de comercio. Según noticias ha sido electo prior el Sr. D. Fausto Miranda. Además han sido electos otros tres vocales cuyos nombres no recordamos.

Los números premiados en la rifa de las alhajas á beneficio de los niños de la

mo muestras de la nueva pólvora de algodón, que ha perfeccionado dicho general por un procedimiento de su invención.

Escríben de Benidorm, que es lamentable el abandono con que se tiene al maestro de escuela de aquel pueblo, aduciendo una gran cantidad por sus haberes atrasados, y sin dársele local para la escuela.

Como prueba de la persecución que sufre en Italia la prensa de oposición al gobierno de Víctor Manuel, cita un periódico el caso del Eco de Bolonia, diario religioso que ha cesado de publicarse, y que en los dos años que ha vivido ha sufrido condenas de 19 años de cárcel y multas por una suma total de 36,000 francos.

En Lisboa, según noticias, se trata de presentar por el gobierno en una de las primeras sesiones de las Cámaras un proyecto de ley para el desesianco del tabaco.

Dicen de Stokolmo que una Asamblea extraordinaria reunida en Cristiania y compuesta de las personas mas consideradas de esta ciudad, redactó y votó un mensaje al gobierno de los dos reinos unidos, suplicando al monarca que se digne acudir al socorro de los daneses. Los individuos de la Asamblea, en número de 66, ruegan á sus compatriotas que firmen este mensaje, y declaran que todos los noruegos están prontos á hacer los mayores sacrificios. También los estudiantes de Upsal, unidos á otros ciudadanos, han resuelto enviar inmediatamente un mensaje al rey Carlos XV, pidiéndole que socorra á Dinamarca.

Escríben de Berlin que la política de los Estados medios, á cuya cabeza se hallaba Baviera, Baden, Sajonia, etc., ha alterado la armonía entre los gabinetes de Berlin y de Viena. Ha sido notable que la corte de Viena se mantuviese á la expectativa respecto de la proposición bávara, á la cual ataca la Gaceta de la Cruz como revolucionaria. No puede menos de temerse que en un momento dado, Austria se asocie á la mayoría de la Dieta, lo que conducirá necesariamente al aislamiento de la Prusia.

Dicen de Venecia que las autoridades austríacas manifiestan vivas inquietudes, y que la policía del Véneto se muestra tan recelosa y tan dura como en Varsovia.

La Noche-Buena fué celebrada por los encarcelados en las Torres de Serranos en Valencia, de una manera que honra al alcalde de las mismas y que desempeña este cargo interinamente. Este modesto funcionario combinió una función que proporcionó un rato de solaz y de decoroso entretenimiento á los pobres presos, representado algunos de ellos la comedia El médico á paos, y ejecutando algunos cantares y bailes. Parece que á esta diversión acudieron algunas autoridades, las cuales quedaron altamente satisfechas del orden y compostura observados por los felices presos.

Dice en su número del 21 El Isleño, periódico de Palma de Mallorca:

«Vamos á dar las noticias que, á la hora que escribimos, hemos podido adquirir acerca de un extraordinario suceso acaecido esta mañana. Parece que la policía estaba enterada de que una cuadrilla de ladrones debía ir á robar en el predio San Tugores, término de esta ciudad; y constituido en el sitio el inspector señor Pacheco con algunos individuos del ramo y otros de la Guardia civil, han recibido á la madrugada á los ladrones, quienes viendo bultos dentro de la casa han hecho fuego, siendo contestada la agresión por la Guardia civil, derribando sus disparos dos de los ladrones que han quedado muertos, huyendo los demás, en número de tres, no habiendo sido hasta ahora capturados. Reconocidos los cadáveres, además de sus respectivas armas de fuego, les han encontrado varias otras blancas ofensivas. Parece que la cuadrilla se componía de siete individuos, dos, presos hace algunos días por sospechosos, dos, que han sido muertos hoy y los tres que huyeron. Se nos ha dicho son ibicencos.»

Recomendamos á los profesores de instrucción primaria, el Tratado de geometría, puesto al alcance de los niños por D. Manuel Leon y señalado de texto por real orden para todas las escuelas de instrucción primaria del reino. La tercera edición que se acaba de publicar y anunciamos en otro lugar, está corregida y aumentada por el autor, y satisface cumplidamente las condiciones que pueden exigirse á una obra destinada á condenser, en el menor espacio posible, los principios generales y los conocimientos mas necesarios de la geometría.

El partido revolucionario escandinavo ha enviado agentes á Stokolmo. Así lo anuncia el periódico L'Alliance.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 31.

Table with 3 columns: Efectos públicos, Cons. al con., Dif. al con., etc. and values for De jun. 2000, De ago. 2,000, etc.

CAMBIO.—Paris á 90 d. fecha 49-60. Londres á 3 dias vista... 5 1/4

tipo de Amira y el picaresco y desenfado de Violeta después; por ello el público la llamó á la escena repetidas veces, no cansándose de demostrarle del modo mas ruidoso su entusiasmo. Los asiduos concurrentes al Teatro Real apenas recuerdan triunfo igual al que alcanzó anoche nuestra simpática compatriota.

El viernes en la tarde llegó á Málaga el Excmo. señor marqués del Duero. En la fonda de la Alameda, donde tiene su alojamiento, lo aguardaba una compañía con bandera y bandas de música y tambores, que fué despedida por S. E. El sábado pasaron á darle la bienvenida las autoridades, comisiones de corporaciones y otras muchas personas.

Dos lamentables desgracias llegaron el lunes por la noche á turbar la tranquilidad que había reinado en Barcelona durante estas Pascuas. En la calle de Amalia recibió un sujeto dos puñaladas, muriendo en el mismo sitio, y logrando escaparse el agresor á agresores. En la de Salvadores recibió también en el vientre una cuchillada otro sujeto, á quien se trasladó al hospital en estado bastante grave.

Si siguiendo en su propósito, dice El Clamor, que mientras no haya una Constitución aceptada por todos los partidos militantes como legalidad comun, estaremos condenados á pasar alternativamente de pronunciamientos infucados á reacciones opresoras. Y mas adelante añade: «Por nuestra parte, declaramos con toda solemnidad que no contribuiremos ni directa ni indirectamente á ningun acto de fuerza que tenga por objeto promover un trastorno violento y añadir una nueva página á la historia de nuestros escándalos, resentimientos y venganzas.»

El Clamor Publico dice á La Iberia que se engaña y le ofende cuando dice que El Clamor no es ni progresista, ni moderado, ni demócrata, sino el Sr. Corradi. «El Clamor, añade, es el órgano de los grandes principios del progreso, que ha profesado durante toda su vida, con una consecuencia poco comun, el hombre, bajo cuya dirección hoy se escribe y redacta.»

El ministro de Hacienda confederado ha declarado en el Congreso de Richmond que asciende la deuda consolidada del Sar á 292,915,620 peses fuertes, y la flotante, consistente en billetes del Tesoro, á 701,447,309, recomendando al mismo tiempo la contratación de un nuevo empréstito de 10,000,000 de duros, cuyos intereses serán pagados en especie.

Para que se vea la infelicidad del bloqueo de los puertos del Sar por las escuadras del Norte, es suficiente consignar que nada menos de 209 buques se ocupan al presente en el comercio de Wilmington.

El domingo por la tarde se hallaban tres ó cuatro sacerdotes mirando por curiosidad el bastidor del puente de hierro del río Turia en Valencia cuando uno de ellos, joven todavía, cayó en el fondo del cauce por el claro que queda entre traviesa y traviesa. El golpe, atendida la altura, hubiera podido ser mortal, pero según parece, solo le causó una ligera herida en el labio superior.

Una carta de la Habana dice, hablando de los buenos servicios que allí presta la administración militar:

«Se ha establecido en esta plaza la junta revisora de provisiones, á semejanza de las de la Peninsula, y se ha ordenado la creación de un almacén central de víveres, donde deposita la administración los que se adquieren por gestión directa con destino al ejército de Santo Domingo, con lo cual se facilitan notablemente los embarques, y puede tenerse siempre el repuesto necesario para atender á cualquier contingencia. En el día se tienen adquiridas 840,000 raciones de etapa para remesar á la citada Antilla.

El comercio de esta capital ha facilitado á la administración militar, en calidad de donativo para el ejército de Santo Domingo, 100 pipas de vino, 100 de aguardiente, 110 cajas de cigarrillos, 10 cajas con 104,500 tabacos, y una caja de hilas y vendajes.»

La provincia de Alicante será una de las primeras que lleguen á tener una completa red de caminos vecinales, según puede esperarse de la actividad que en las obras de tan útiles vias se despliega en ella. Hoy se trabaja en varias y se están levantando los planos de otras para proceder á su construcción.

Dicen de Almería que están muy adelantados los trabajos preparatorios para establecer una fábrica de gas, que una compañía respetable ha pedido ya terreno para su establecimiento y que muy en breve se planteará. Al propio tiempo se creía como muy posible se combine lo necesario para hacer los estudios de un ferrocarril que comuniquen con Lorca á donde se va á tirar un ramal desde Murcia ó á alguna estación del que de Cartagena va á Albacete.

Dicen de Córdoba que los ladrones nocturnos andan tan listos que los vecinos que transitan se ven obligados á ir prevenidos y armados, habiendo resultado algunas riñas y varios heridos.

El frío ha arreciado tanto en Córdoba, que apenas pasa día sin que la nieve cubra las calles y los campos.

El general austriaco baron de Lenk ha salido hace tres días de Viena para Paris, con autorización del emperador de Austria y á instancia del emperador Napoleón, con objeto de presentar á este últi-

Las últimas noticias de Turin dan alguna explicación de la efervescencia que se nota en este país. Dice que á pesar de ella, el gobierno italiano ha asegurado que no trataba de ninguna manera de tomar la iniciativa en una agresión contra el Austria, sino que, por el contrario, se mantendría estrictamente en la defensiva.

Dice un periódico de Londres que el pastel mas colosal que se ha visto nunca en Inglaterra, y probablemente en ningún país, es el que estaba expuesto al público hace seis días en una pastelería de Oxford. Tiene de alto siete pies, y treinta y seis de circunferencia; su peso es de 3,000 libras. Han entrado en su confección 350 libras de harina, 3,000 huevos, 8 barriles de pasas de Corinto, 200 libras de corteza de naranja, 300 libras de mantequilla, 400 libras de azúcar y otros varios ingredientes. Este pastel está destinado para la gran comida que da el corregidor de la ciudad todos los años el día 4 de enero, quien al abrirlo irá sacando mezclados con las tajadas 200 billetes que contiene en sus entrañas, los cuales dan derecho á los que sean agraciados con ellos á premios de varias clases, como canastillos de frutas, sortijas de oro, cuchillos de plata, etc.

Los periódicos de Suecia anuncian que la ciudad de Skaröf, una de las mas importantes de la provincia de Oeland, ha quedado casi destruida hace pocos días por un horrible incendio que devoró mas de la mitad de las casas de la población.

Los detalles que se tienen acerca de la catástrofe en las minas de Riotinto, dicen que el 23 á las dos y cuarto de la tarde comenzó á propagarse pavorosa la noticia de que el malacate de San Gabriel se había hundido. Llenos de terror todos los ánimos, acudió la gente á la puerta de la mina y el espectáculo de horror y lo mas horroroso aun que cada uno por sí teme realizado, paraliza el discurso y convierte solo estériles exclamaciones. El director y los ingenieros estaban ausentes hacia cuatro días. Solo uno había allí que, embargados los sentidos en medio del tropel y la confusión, penetra por último en la mina. Trascurre tiempo sin que se adopte disposición alguna, y el pánico se convierte en amarguísimo dolor cuando comienzan á correr voces de que faltan seis hijos de aquel pueblo, á quienes todo el mundo cree víctimas del hundimiento. Mas de 800 personas eran á llorar y desesperarse. A las dos horas y media, algunos de los que habían quedado cerrados por el hundimiento, asoman ciegos de espanto, mudos y contusos, en un trastorno inexplicable, pues el viento de la ruina los había arrojado á seis y siete metros de distancia, merced á lo cual se libraron de perecer enterrados. El espectáculo que ofrecía un niño de siete años saliendo de entre las ruinas buscando entre sollozos á su madre que le creía muerto, no es cosa para describirse. Entretanto, cuatro padres de familia y dos mozos de diez y ocho años, todos de aquel pueblo, eran llamados en vano con ayes de vivo dolor y clamores arriancados á las entrañas de sus padres y esposas. ¡Seis familias sumidas en la orfandad!...

Segun Las Novedades, se ha dispuesto de real orden que el batallón cazadores de Antequera, núm. 16, que está de guarnición en las islas Canarias, se embarque inmediatamente con sus jefes, oficiales y demás clases, con destino á Puerto-Rico.

Dice el Telégrafo de Barcelona en su número del miércoles:

«En la madrugada de ayer hubo de ser viaticado el Excmo. Sr. D. Francisco Permanyer, ex-ministro de Ultramar y diputado á Cortes, que, como nuestros lectores saben, se halla accidentalmente en esta ciudad. Según parece, el estado de dicho señor, que era gravísimo, mejoró algo por la tarde; pero por la noche volvió á agravarse y los facultativos le consideraban de bastante peligro.»

Las obras del ferrocarril de Barcelona á Tarragona se hallan tan adelantadas que se confía que dicha vía podrá darse al público en todo febrero ó marzo, pues tanto la esplanación como los puentes y demás obras de fábrica están ya casi terminadas por cuanto se están colocando los rails con toda celeridad.

Los comisarios civiles alemanes encargados por la Dieta de asumir la dirección administrativa de los ducados de Holstein y Schleswig, acaban de dirigir un nuevo manifiesto á los holsteinenses, declarando que quieren la rigurosa ejecución de las disposiciones espuestas en su primer manifiesto. Condenan, por lo tanto, que se proclame la soberanía del duque de Angustemburgo, antes que la Dieta haya pronunciado su fallo sobre este asunto. A pesar de ello las poblaciones proclaman duque al de Angustemburgo, apenas son evacuadas por los dinamarqueses.

Un despacho de Rensbourg anuncia que los contingentes federales deben ocupar seis ciudades del Holstein que están desde 1848 incorporadas al Schleswig.

Anoche tuvo lugar en el régio coliseo el beneficio de la señorita Patti, cantándose los actos primero y tercero de Sonnambula y primero de Traviata. Esta función ha sido para el eminente artista un verdadero triunfo. Los bravos y aplausos casi no cesaron durante la representación, y al finalizar las piezas en que cantaba la Patti el ancho escenario quedaba cubierto de enormes ramos de flores y magníficas coronas. Muchos canarios, arrojados desde los palcos, revoloteaban á los pies de la artista, cual si rindieran culto á sus privilegiadas voces. La señorita Patti estuvo verdaderamente admirable, caracterizando primero el simpático y candoroso

Inclusa y cuyo acto ha tenido lugar hoy ha sido el 24,836 con el primer premio, con el segundo el 2,277 y con el tercero el 27,687.

Se ha concedido cuartel para esta corte al mariscal de campo D. Buenaventura Baez.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 1,205 fanegas de trigo, de 45 a 52 3/4 rs. fanega; la cebada de 28 a 32 1/2, y la algarroba a 45.

El consejo de guerra formado en la Habana para decidir si había incurrido en culpabilidad el capitán de la pérdida fragata de hélice Petronila, ha absuelto de toda responsabilidad al inteligente y celoso capitán Vinales, declarando la pérdida de la Petronila caso fortuito, de aquellos que no pueden perjudicar a la reputación de los marinos.

Para probar la falsedad de que por falta de fondos se ha empezado el señalamiento de día para el pago de intereses de la deuda pública para el 24 de enero próximo, como asegura el periódico La Libertad, bastará decir que para los seis primeros días hábiles de dicho mes se ha señalado la suma de 53,353,407 reales, cuando en todo el mes de julio anterior que es el primero del semestre en que mas se ha pagado por intereses de la deuda solo fueron satisfechos 66,000,000 de reales.

Un periódico El Ancora Profesional, que parece mostrar una singular fruición en buscar defectos de todo género en las oficinas del gobierno civil, y que todos los días le dedica dos ó tres satietas, y va anunciando las censuras de todos los oficiales de aquella dependencia, no sabemos con qué intención ó fundamento, censura hoy el que unos departamentos de la misma estén muy bien alhajados y otros con excesiva humildad. La censura es tan injusta, que no merece refutación, y solo quien se sienta animado de un decidido empeño en sacar partido de todo, puede fundar un cargo en lo que no puede por ningún concepto censurarse.

Esta mañana ha habido un ligero incendio en la chimenea de la casa núm. 3 de la calle de Jovellanos; pero á la hora y media quedó dominado, merced á los auxilios de algunos vecinos y operarios y de las autoridades del barrio, que acudieron inmediatamente.

Afortunadamente no ha fallecido todavía el lechero Gregorio Bragado, que fué herido la otra noche gravemente en la calle de la Primavera por un compañero suyo; pero continúa en su casa ofreciendo muy pocas esperanzas de salvación.

Hace dos ó tres días falleció en el hospital general, donde se hallaba, el infeliz

de quien digimos oportunamente que recibió en las piernas una perdigonada que le disparó en las afueras de la puerta de Atocha, junto á las tapias de una huerta. Un individuo desconocido que le cogió la escopeta en momento en que no podía defenderse. Tal vez el que le disparó lo hizo por divertirse y quizá sin intención de causarle tanto daño; pero la verdad es que la diversion fué bien brutal y deplorable.

Por decretos de este día han sido agraciados con la gran cruz de Isabel la Católica, el Sr. D. Pedro Gil; y con la encomienda de la misma orden D. Antonio Monge, presbítero; D. Juan Bautista Belhuser, D. Rafael Lasso de la Vega y don José González Sierra.

Esta mañana fué recogida en la calle de Colon esquina á la de Fuencarral una pobre mujer que cayó al suelo acometida de un accidente. Conducida á la casa de socorro inmediata, espiró al poco rato.

La bonita charanga formada por algunos de los señores oficiales del batallón cazadores de Arapiles, que tuvimos el gusto de oír en la Noche-buena, es el resultado de la acertada dirección del profesor músico mayor del mismo, señor don Valentín Tarnés, y de la constante aplicación con que aquellos se han dedicado al difícil arte de la música en el corto espacio de seis meses; aplicación tanto mas notable, cuanto que habiendo estado sumamente ocupados con los trabajos preparatorios de la revista de inspección que se les acaba de pasar, tenían que prescindir del descanso necesario para continuar las lecciones que daban diariamente. De elogiar son por tanto estos jóvenes, que tan buena aplicación saben dar al tiempo que les dejan libre sus penosas obligaciones, así como su maestro por la prontitud con que empieza á recoger el fruto de su trabajo. Sus amigos desean vivamente que no les hagan esperar por mucho tiempo otros momentos tan agradables, como los que en la noche del jueves les han proporcionado.

Hoy ha tenido efecto la subasta de las deudas amortizables de 1.ª y 2.ª clase, exterior y personal. Se había destinado: al primer lote 750,000 rs. para la amortizable de 1.ª clase, 1,741,275 para la de 2.ª, 11,932,880 para la exterior, y 2,949,880 para el personal. Tipos: Para la de 1.ª, 48-50 por 100. Para la de 2.ª, 29-75. Exterior, 35-30. Personal, 29. Se ha subastado la de 1.ª, de 46-50 á 48-50. La de 2.ª no fué admitida. La exterior no fué admitida. El personal de 28-40 á 29.

Un nuevo despacho telegráfico que he-

mos recibide hoy de Barcelona, confirma el resultado de la subasta celebrada ayer para el servicio del alumbrado de gas de aquella población. La adjudicación se hizo á favor de una gran compañía francesa, al precio de 84 cént. de real por metro cúbico de gas.

Se ve por consiguiente confirmada la justicia con que los numerosos consumidores felicitaban al señor ministro de la Gobernación por el acierto, inteligencia y prevision con que resolvió este difícilísimo expediente, y por lo cual se muestran agradecidos en extremo los numerosos interesados en esta grave cuestion.

Por efecto de las desgracias de familia que han experimentado los infantes don Francisco y D. Enrique, S. M. la Reina suspendió ayer las audiencias señaladas.

Mañana por la noche se verificará en la iglesia de San Marcos el bautismo de una hija de doña Juana Rodríguez, de la servidumbre de S. M., de que la Reina será madrina, y en su real nombre la guarda mayor de palacio.

Ya está hecho por S. M. la Reina el nombramiento del Sr. D. Marcelino Gomez de Laserna para administrador del colegio de Loreto en esta corte.

Ha llegado á Madrid la aprobacion por las cámaras de la confederacion argentina, del tratado celebrado últimamente entre dicha confederacion y España. Para la ratificación del tratado se aguarda que venga nuevamente de Paris el ministro Sr. Valcárcel.

Aprobado ya por la confederacion argentina el tratado con España inmediatamente debe aparecer el decreto que nombra ministro plenipotenciario de España en Buenos-Aires al Sr. Albistur, director hoy de gobierno en el ministerio de Estado. Segun cartas de Montevideo, de resultas de este nombramiento el duque de San Fernando que es hoy cónsul general de España en Buenos-Aires, pasará con igual cargo al Uruguay.

Por despacho telegráfico de hoy se sabe que cerca de Irura, y no lejos de la plaza de San Sebastian, y entre los kilómetros 600 y 604 del ferro-carril del Norte, ha ocurrido el hundimiento de un pedazo de terraplen y del primer arco de un puente, sin haber causado desgracias personales. El servicio de la via continúa, verificándose el traspaso de equipajes y pasajeros; y la compañía del Norte ha dictado con un celo y diligencia que le honran las medidas necesarias para remediar inmediatamente el desperfecto de la via.

Mañana á las once saldrá, segun costumbre, de la parroquia de San Luis, una solemne procesion para llevar al Hospital la comida que antiguamente servia á

los convalescentes del Hospital general, la cofradía de Nuestra Señera de la Caridad y el Santo Niño del Remedio, cuyos imágenes son conducidas procesionalmente para este acto. La comitiva seguirá por la calle de Fuencarral al Hospital, y regresará por las de Hernán-Cortés, Infantas, Clavel, Peligros, Alcalá y Puerta del Sol.

A ULTIMA HORA, podemos asegurar del modo mas terminante, que no es cierto que haya sido muerto en Santo Domingo el nuevo capitán general Sr. Vargas. El despacho transmitido por las oficinas de telegrafos al agente que tiene en Madrid Mr. Havas, segun se nos asegura por persona competente, dice que el muerto es el seveu (sobrino), y no nouveau (nuevo) capitán general. No ha habido, pues, mas que una mala interpretación del despacho, disculpable por la semejanza que existe entre las dos palabras francesas que han producido la equivocacion.

No es cierto lo que dice un periódico respecto á que han sido negociados todos los pagarés de bienes nacionales que se hallaban en poder del gobierno. Este no ha negociado sino los que cumplen en 1864, conforme se habia hecho en los años anteriores.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º—La Circuncion del Señor y Santa Martina, vírgen. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la par egrala de Santa María, donde se hará funcion por mañana y tarde á la vírgen de la Almudena. En las parroquias, San Isidro, Capilla de Palacio y Oratorio del Olivar habrá misa cantada á pastorela. En el oratorio del Caballero de Gracia termina la novena del Niño Jesus. A las ocho y media será la misa de comunión general y á las diez y media será la misa mayor con sermon que predicará D. Juan Francisco Guerra, y por la tarde en los ejercicios dirá la plática D. Basilio Sanchez Grande: despues de reservar se hará procesion y adoracion del Niño Jesus. Continúa por la tarde la novena de Nuestra Señera en la parroquia de San Millán y por la noche en la parroquia de Santiago la del Niño Jesus. En San Ignacio dará principio al anochecer la devocion del mes consagrado al Niño Jesus. Todos los días al anochecer se rezará el rosario y la meditacion, despues predicará D. Mariano Puyol y Anglada y se terminará con la letanía y villancicos. Por la noche habrá ejercicios con sermon y adoracion del Niño Jesus en los Italianos y en el Oratorio del Olivar. Visita de la corte de María.—Nuestra Señera de la Almudena en Santa María, ó la del Consuelo en San Luis. —La real archicofradía de la Santísima

Trinidad celebra sus ejercicios anuales en la iglesia de Nuestra Señera del Gármén, á las tres y media, con manifiesto, estacion, rosario, sermon, absolucion general, tri-ogio cantado y la reserva; se cantará la letanía de los santos y la salve á la Santísima Vírgen, suplicándole que nos dispensen sus divinos auxilios para consagrarnos en el año que empieza á su santo servicio.

Los que gusten pertenecer á esta archicofradía, única de su clase en esta corte, y disfrutar de las muchísimas gracias espirituales de que está enriquecida, podrán mandarse alistar en las mesas de peticitorio.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º.—Parada: San Fernando ó Inge-gieros.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante de San Fernando, D. Emilio Gilabert.—Jefe de día: Señor primer comandante del quinto de á Pie, D. Juan Maestre.—Visita de hospital: Coraceros de Borbon, cuarto capitán.—El general gobernador, Quésada.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Funcion 57 de abono. A las 8 1/2.—Sobramonte. PRINCEPE.—A las 8.—El muerto y el vivo.—La fiesta en el cortijo.—A las 8.—Eclipses parciales.—Baile.—La casa de Icaña Roque. ZARZUELA.—A las 4.—El Valle de Andorra.—A las 8.—La conquista de Madrid. CIRCO.—A las 4 1/2.—El Barbero de Sevilla.—Baile.—Una idea feliz.—A las 8 1/2.—Del dicho al hecho.—Baile. NOVEDADES.—A las 4 1/2.—Don Tomás.—Las Cilas, desempeñado por las señoras.—A las 8 1/2.—Entre bobos anda el juego.—Las castañeras picadas. NOVEDADES.—A las 4.—Estrella ó el castillo de los encantados.—A las 8 1/2.—La misma funcion. TEATRO DE LA INFANTIL.—(Platería de Martinez.)—A las 4 y á las 7.—El Nacimiento de Dios y adoracion de los Santos Reyes. TEATRO DEL RECREO (calle de la Flor Baja, núm. 1.)—A las 7 1/2 de la noche.—Drama sacro.—Los pastorcillos en Belen ó La venida del Mesias.—Chivaton en la selva encantada. ELISEO MADRILEÑO.—(Circo de Paul) —Gran baile de máscaras de 8 1/2 á una de la noche.—Por la tarde de tres á siete celebra su reunion de costumbre la sociedad de baile Apolo. PLAZA DE TOROS.—En la tarde del viernes 1.º se verificará la décima corrida de novillos, con mojiganga, toros de muerte, novillos para los aficionados y fuegos artificiales. La corrida empezará á las tres en punto. LA ORIENTAL.—Esta sociedad celebra baile de máscaras de nueve á dos de la madrugada, en los salones de Capellanes.—Por la tarde de 3 1/2 á 7 1/2 celebra su reunion de costumbre La Floreciente.

que lloraba en el silencio de la noche, las desgracias de un hombre que le era completamente extraño. En aquel instante un gemido se escapó del pecho de Bella. Mr. de Milval escuchó entonces el siguiente diálogo: —Me habías prometido tener valor, y lloras; por qué lloras, hija mia? —Ah, padre! Ese pobre Mr. de Milval me dá mucha pena. Dios haga que tenga valor para sufrir cuanto le esperal. El anciano se acercó mas á la jóven y murmuró: —Vamos, hija mia, suspende tu labor, y como de costumbre, demos principio á la lectura. —Esta noche estoy poco dispuesta, padre! —Eso te distraerá; elige un capítulo que sea agradable. —Cuál, padre? —El de Tobías, por ejemplo. —Es una historia tan larga, padre! Ya va siendo hora de recogerlos; leeré mas bien la del paciente Job. —De ningún modo; esa historia turba tu reposo; lee mas bien la de Daniel en la cueva de los leones. Bella buscó en el libro la historia indicada y empezó su lectura. El enfermo se sorprendió y no poco de hallar en aquella humilde ehoza quien supiera leer, y mas aun; del sentido con el cual la jóven leía, variando las inflexiones de su voz y dando vida y color á su relato. Tanto le impresionó aquella lectura, que olvidó por un momento sus males y sus desgracias. Cuando terminó el capítulo de Daniel en la cueva de los leones, Bella quiso persuadir á su padre de que se recogiese, porque habia pasado ya su hora habitual. —Déjame velar algo mas contigo; la tia Clara no vendrá hasta media noche á reemplazarte, y vas á permanecer mucho tiempo sola con tus pensamientos; léeme alguna otra cosa. —La jóven cogió de nuevo el libro y abrió á la casualidad, leyendo la siguiente historia: «En aquel tiempo un doctor de la ley se levantó y dijo:—Maestro, qué es preciso que yo haga para poseer la vida eterna? Jesus le respondió:—Qué manda la ley que vos leéis?—Amareis al Señor, vuestro Dios, con todo vuestro corazón, y á vuestro prógimo como á vos mismo. Jesus le dijo:—Habeis respondido bien; haced eso y vivireis. Pero aquel hombre, queriendo aparecer estremadamente justo, prosiguió:—Y quién es mi prógimo?

Jesus, tomando la palabra, repuso:—Un hombre que bajaba de Jerusalem á Jericó, cayó en manos de unos ladrones, que le robaron, le llenaron de heridas y le dejaron medio muerto. Sucedió que un sacerdote pasó por el mismo camino; el cual, habiéndole apercebido, pasó de largo; un levita que llegó cerca de él miróle y pasó adelante; pero un samaritano que iba de camino se le acercó, vióle herido y tuvo compasion de él, le curó sus heridas, echando en ellas vino y aceite, y colocándole sobre su bestia le condujo á una venta y le tomó á su cargo. Al día siguiente, antes de marchar, sacó dos denarios, los dió al mesonero, y dijo: «Cuidadme á este hombre, y lo que gastares de mas te lo pagaré á mi regreso.» Ahora bien: cuál de esos tres hombres os parece que fué prógimo de aquel que cayó entre las manos de los ladrones? El doctor respondió:—Aquel que ejerció misericordia con él.—Anda, pues, le dijo Jesus, y haz tú lo mismo. Hubo un instante de silencio despues de esta lectura; el enfermo estaba profundamente conmovido, mirando con reconocimiento á aquellas gentes sencillas que habian llenado con él tan generosamente el mandato de caridad para con el prógimo. —No es verdad, padre, que no se debe reparar en algunos sacrificios cuando Dios nos manda la ocasion de imitar al buen samaritano? vos hareis comprender al médico que Mr. de Milval no nos es gravoso, y que puede permanecer aquí hasta que esté enteramente curado: yo trabajaré un poco mas en mi labor, iré tambien á la pesca y de este modo no echaremos de ver que hay una persona mas en casa. —Esa ha sido mi intencion, Bella, murmuró el ciego; aunque necesitara estar seis meses no seria yo quien le hablara de partir. —Ah! qué recompensa para nosotros, padre, saber que con eso agradamos á Dios. Ahora á recogerlos: la tia Clara no tardará en venir, venid y ante todo dadme vuestra bendiccion; estoy delante de vos. Mr. de Milval vió inclinarse á la jóven profundamente la cabeza ante su padre, escuchó el ciego pronunciar su solemne bendiccion y le vió hacer el signo de la cruz sobre la frente pura de Bella; al contemplar aquellas demostraciones y el beso de ternura que cambiaron con espontaneidad el anciano y la niña, dos lágrimas humedecieron los ojos del herido. La puerta se abrió, la tia Clara entró

de puntillas y la jóven le hizo seña de que el enfermo dormia. —Está bien, dijo la anciana á media voz; no turbaré su sueño. Ahora acostaos los dos, que José vendrá á reemplazarme á mí al rayar el alba. Despues de haber dado gracias á su hermana, el ciego desapareció entre las cortinas de su alcoba, y Bella subió al granero, su dormitorio provisional. La tia Clara se colocó junto á la luz y se puso á tejer en silencio una gran media, que no podia ser destinada mas que á José. VI. El enfermo se habia levantado. José, como un servidor vigilante, le habia ayudado á vestirse, y queria sostenerle para bajar los escalones que comunicaban con la otra pieza. —Os doy gracias, amigo mio, repuso el convaleciente, por vuestra estremada bondad; pero no os incomodeis; me siento con fuerza bastante para bajar solo. —Es posible señor, replicó el pescador; pero he prometido á mi prima velar por vos y si dierais, aunque no fuera mas que un tropezo, yo no me lo perdonaria nunca. El jóven entonces se dejó tomar por el brazo y José sosteniéndole con una solicitud casi paternal y ayudándole á bajar repuso: —Vuestro enfermero tiene las manos algo ásperas, ya se ve, están mas acostumbradas á manejar un cable que un enfermo, pero como dice el adagio, quien da lo que tiene hace lo que puede. El herido dió algunos pasos y tomó con emocion la mano del ciego que trabajaba en su malla. —Amigo mio, exclamó, no sé como recompensaros vuestra generosa hospitalidad; aunque pudiera indemnizaros por vuestros sacrificios jamás podria pagar el dulce afecto que todos me consagran: cualquiera que sea la suerte que el cielo me depare, nunca olvidaré esta mansion ni los generosos corazones que en ella habitan. —En verdad señor que estimais en mucho lo poco que hemos podido hacer por vos, repuso el anciano; vuestra pronta curacion es la única recompensa que apetecemos. José, que temia quizá que el enfermo se fatigase si permanecia mucho tiempo de pie interrumpió la conversacion y condujo al jóven cerca del hogar, donde habia una silla con almohadon blanco,

—Cuantas atenciones! no tengo necesidad de almohadon. —Es bella quien os le ha puesto, replicó el pescador. Y como si estas palabras encerrasen una órden sin replica, el convaleciente se sentó sumiéndose en breve en profundas reflexiones, mientras José le contemplaba en silencio. Mr. de Milval era un jóven agraciado, y tenía en su elevada estatura, en sus facciones regulares, en su desembarazado ademán, algo de noble y magestuoso que realzaba la palidez de sus mejillas y la expresion melancólica de sus miradas. Su camisa era de finísima holandá, y la tia Clara habia empleado toda su habilidad de excelente lavandera para blanquearla, su cabeza estaba aun envuelta en los vendajes, su brazo izquierdo descansaba en un pañuelo negro, todo su traje era negro tambien, y contribuia á dar severidad á su figura. Al cabo de un prolongado silencio dejó vagar sus ojos por todo el cuarto, y como José se levantase preguntándole que deseaba, repuso: —Nada, amigo mio, buscaba á la jóven que me ha cuidado con tanto esmero en mi enfermedad. —Bella ha ido á la pesca, repuso José. —Si, murmuró el jóven como hablándose á si mismo: lo sé desde anoche, pobre niña! ha ido á trabajar para mí. Parece que hace un hermoso día! —El cielo está despejado y sereno, señor. —Y Bella está en la playa? —Si señor, á orillas del mar. —El mar está lejos de aqui? —Tres ó cuatro tiros de flecha. —Perdenad, amigo mio, si es causo mucha molestia; pero os agradecería que me indicaseis por donde está la playa: quiero ver el mar. —Lo es padre Stock? el señor quisiera ir á la playa. —Seria acaso una imprudencia: es el primer día que os levantais, repuso el anciano. —No tengais cuidado; estoy fuerte y el día muy templado. Me hará provecho un paseo al aire libre y además mi excelente enfermero me acompañará. —Haced vuestra voluntad. En efecto, el aire del mar es sano y suele fortificar á los enfermos. —Pero el señor no tiene sombrero, murmuró José. Yo no me atrevo á ofrecerle mi gorro de lana... pero el sol en la cabeza... —Tirad del cajon inferior de esa cómo

ANUNCIOS.

SE ALQUILA UN PISO PRINCIPAL... EN 3,000 RS. ULTIMO PRECIO, SE vende una berlina inglesa de cuatro asientos.

MASCARAS Y MODAS.—EN LA Calle Mayor, números 18 y 20, cuarto de la fotografía modelo, hay una partida de dominó de raso sin estrenar que se alquilan, ó se venden á precios muy arreglados para los bailes de la temporada.

EL VINO ALBILLO QUE TANTA aceptación tuvo el año pasado, se ha recibido en el almacén de vino de Cebrian, plazuela de Herradores, núm. 12, y se despacha á 60 rs. arroba, y por botellas á 5 1/2 con casco.

COLEGIO DE SAN JUAN BAUTISTA de primera y segunda enseñanza, preparatorio para todas las carreras, calle de Capellanes, núm. 5. Se admiten internos, medios-pupilos y externos, á precios equitativos.

GUANTERIA DE M. ARRIETA.—MONtera, 2.—Se cede esta espaciosa tienda y se hace definitivamente almoneda de todas sus existencias en los días que restan de mes, habiendo reducido los precios á la mitad del coste.

EDUCACION DEL CUERPO.—GIMNASIA higiénica-ortopédica, dirigida por A. de Vignolles, especial para señoras y niños de ambos sexos hasta la edad de once años. Las clases empezarán el día 1.º de enero próximo. Calle de la Priora, núm. 1.

EL DIA 1.º DE ENERO PROXIMO SE abre al público la escuela de boxe y palo francesa bajo la dirección de Emilio Juillot, acreditado profesor de las principales escuelas de París. Calle de los Caños, núm. 4.

MAZAPAN DE TOLEDO DE LAS MEJORES confiterías de dicha ciudad.—En la plazuela del Progreso núm. 19 se avisa al público que, á pesar de haberse recibido un gran surtido de este género y quedando ya poco, se hace una considerable rebaja en el precio para su pronto despacho.

GRAN SURTIDO de plumas metálicas, lapiceros, papel, y sobres para cartas, Alcalá, núms. 6 y 8.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.—Calle de Tetuan, núm. 3.—Esta sociedad advierte al público, que tiene 1,000 cajas de 12 botellas cada una, de las varias clases de sus vinos para regalos de Navidad.

TESORO DE MADRID.

Caja de ahorros para la imposición de economías y capitales á interés fijo. Dirección general: Desengaño, número 12, principal.

Presidente del consejo de inspección.—El Excmo. Sr. D. Joaquín Francisco Pacheco, ex-presidente del Consejo de ministros.

Director general.—D. Joaquín Blanco Gonzalez.

Cajero.—D. José María Tapia, cesante de Hacienda pública.

En esta compañía se reciben imposiciones desde 20 rs. en adelante, á voluntad y á plazo determinado; ganando los primeros 12 por 100 al año. y las segundas, lo que demuestra la siguiente escala.

DUENAS.

MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

CARTILLA GEOMETRICA, O SEA LIGERAS nociones de geometría, puestas al alcance de los niños, por D. Manuel Leon y Fernandez, profesor normal de instrucción primaria, aprobada por el gobierno de S. M. y señalada de texto para todas las escuelas de instrucción primaria del reino. Tercera edición corregida y aumentada. Véndese en el almacén de papel de Hernando, calle del Arenal, núm. 11, y en las principales librerías. Precio: 2 reales ejemplar; 22 rs. docena.



DONA MARIA JOSEFA MIRANDA Y SEBASTIAN, marquesa viuda de Boveda, falleció el 1.º de enero de 1863.

El Excmo. señor marqués de Boveda y D. José Pimentel y Miranda, hijos; la Excmo. señora doña Rosa Losada y Miranda, hija política; los sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos que sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la misa de cabo de año que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Pedro de esta corte, el día 2 de enero de 1864, á las once de la mañana, en lo que recibirán favor.

Las misas que se digan el 1.º de enero de 1864, en la indicada parroquia, serán en sufragio de la misma señora (g. e. p. d.). Los señores sacerdotes que apliquen el Santo Sacrificio de la Misa en la citada iglesia el día 2, por la propia intención, recibirán la limosna de 10 reales hasta las diez, y desde esta hora la de 14 rs.

SOCIEDAD DE CREDITO Y FOMENTO. BANCO DE MADRID.

El Consejo de Administración ha acordado que se proceda á abonar á los señores accionistas conforme á los Estatutos, el 7 por 100 anual en razón á cumplir el primer semestre natural desde la constitución de la Compañía, y un 30 por 100 de los beneficios conseguidos sobre aquel tipo, en uso de la facultad que los mismos le conceden, hasta que la junta general determine el dividendo definitivo.

AVISO A LOS SASTRES.—DEBIENDO construirse en cada uno de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, 800 capotes de paño azul turquí tina para los batallones de infantería de Marina que guarnecen dichos puntos, se anuncia al público para que los que deseen tomar parte en las subastas que para dichas construcciones han de tener lugar, pasen á enterarse del pliego de condiciones á la portería mayor del ministerio de Marina, de una á cuatro de la tarde.

ALBUMS PARA 50 RETRATOS, A 3 A reales.—Los hay en piel de Rusia, madera, chagrin, etc., de última novedad. Depósito para arte y oficinas. Montero, núm. 10.

COLEGIO PREPARATORIO PARA Carreras especiales, civiles y militares. Concluido el curso de los alumnes que se preparaban para artillería, se admiten otros, ya sean de internos ó externos para cualquiera carrera que sea. Calle de Jacometrezo, núm. 2, cuarto segundo.

JOSEPH SEWILL, FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES.

DE SS. MM. Y REAL CASA. SOUTH CASTLE-STREET, NUM. 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL. Único fabricante de Liverpool, decorado por los comisarios de la reina Victoria, y la Medalla de premio de la gran exposición internacional de Londres, 1853, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante. Tiene la honra de poner en conocimiento del público español, que el depósito de los relojes premiados está en la calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernación.

CONSTRUCTORA CATALANA, SOCIEDAD EN COMANDITA. Garantía hipotecaria. ANTONIO RIVAS Y COMPAÑIA. ESTABLECIÓSE LEGALMENTE EN 5 DE ABRIL DE 1861, AMPLIADA CON ARREGLO Á TODAS LAS LETRAS VIGENTES, EN 17 DE FEBRERO DE 1863. Casas construidas, 40.—En construcción, 8.—Terrenos adquiridos por la sociedad, 1.642,570 palmos superficiales.—Garantía responsable, rvn. 3.680,840.

PRIVILEGIO EXCLUSIVO PARA HACER INCOMBUSTIBLE, INCORRUPTIBLE Y COLORIZADA LA MADERA. Jefe de la sucursal de Madrid: D. Domingo Sabater de Arauce, banquero.

El objeto de esta compañía es la adquisición de fincas urbanas y rústicas de todas clases por su módico y cómodo desembolso, estensivo hasta las clases menos acomodadas de la sociedad. Además la compañía admite imposiciones desde 20 rs. en adelante, dividiéndolas en tres clases. Las primeras reintegrables á voluntad, con solo un aviso de quince días de anticipación y devengan el interés fijo de 3 por 100 al año. Las de la segunda clase son obligatorias por un año, y devengan el interés fijo anual de 8 por 100, debiendo avisar para retirarlas con quince días de anticipación.

da, José, y encontrareis el sombrero de paja del tío Luis que le podrá servir. El sombrero de paja que el pescador sacó de la cómoda, parecía nuevo. José se le puso en la cabeza al convaleciente, y mirándole con asombro é interés, repuso: —No os enfadéis porque os compare á gente de nuestra clase; pero no sé qué encuentro en vuestra fisonomía, que me recuerda la del tío Luis, así encuentro un aire de familia... —Es singular! murmuró el joven meditando. A mí la joven que me ha cuidado me recordaba mi hermana, hasta en el nombre! Y como si estas palabras despertasen en él puros recuerdos, se encaminó hácia la puerta y dijo: —Partamos, amigo mio; tengo necesidad de aire. José le tomó por el brazo conduciéndole hácia la playa por el sendero que serpenteaba por entre las dunas. Cuando hubieron andado un buen espacio, el joven murmuró: —Qué desierto está todo esto. No hay habitantes en esta comarca? —Pocos, señor; en un radio de media legua viven seis ó siete familias, unas veinte ó treinta personas; pero allí, pasada aquella montaña alta que llamamos Persenhill, habitan mas de veinte familias de pescadores, á eso le llamamos la aldea de San José. —Y está allí vuestra iglesia? —No señor, media legua mas allá se encuentra Adinkerke, donde está nuestra parroquia. —Y los pescadores sois buenos cristianos? —Ya se ve, señor; haga el tiempo que haga y por lejos que se encuentre en el mar un pescador flamenco, no deja de volver á su casa el sábado, para cumplir con sus deberes el domingo. El joven guardó silencio un instante y despues exclamó: —José, porque creo que os llamais José, por qué deis padre al anciano ciego si no sois hermano de Bella? —Soy su primo, señor. La tía Clara, la anciana que ha velado junto á nuestro lecho es hermana del padre Stock; yo he estado casado con su hija, una mujer que era la bondad misma, y á quien yo he amado como ama un padre á su hija. Dios me la llevó harta pronto... pero no me gusta hablar de esto; siento una cosa en la garganta, como si me apretaran un nudo... Ah! es triste quedarse solo en el

mundo! Si yo no tuviera á la tía Clara no sé para quién habia de trabajar. —Podriais volver á casaros? —No, señor; aqui se casan de mozos; en cuanto el hijo de un pescador ha reunido su avío, es decir, provision suficiente de redes, su padre le ayuda á construir una choza y á labrar un pedazo de tierra, y elige esposa entre las muchachas de la comarca. He oido decir que en las ciudades las muchachas suelen casarse con maridos que no son mozos, pero que tienen dinero; entre pescadores todos tienen la misma fortuna. Quien se parece se merece; esta es nuestra regla; si no fuera así ya sabria yo con qué casarme... pero es una locura pensar en eso! Ved, ya nos acercamos á la playa; allí, entre aquellas dos dunas una mancha verde que se ve... es el mar; dentro de algunos minutos encontraremos un sitio apropiado para descansar, y desde el cual podreis contemplar el mar en una gran estension. En efecto, en breve el combaleciente se sentaba al borde de la última duna mirando con sorpresa la escena imponente que se descubrió ante sus ojos. Contempló largo rato en silencio la impenetrable profundidad de aquel horizonte, terminado por el mar, que como un precipicio sin fondo espesaba de un modo sensible la idea de lo infinito. Observó los cambios de la luz destacarse, primero en un cielo azul, despues en un verde claro, y por último, cerca de la playa, en un amarillo suave y agradable á la vista. Aquellos juegos de la luz en la superficie de las aguas, formaba zonas y rayas dilatadísimas, porque donde quiera que el espectador dirigia sus miradas encontraba la misma perspectiva, la misma refracción. La playa, cuando estaba baja la marea, se extendia al pié de las dunas como un segundo mar; el calor del sol hacia evaporar la humedad de la arena, y la atmósfera en aquella llanura era transparente y limpia como el cristal. —Qué es aquello? preguntó al pescador el combaleciente. Aquel punto negro que parece vacilar entre las brumas del horizonte. —Es la torre de Dunkerke. —Dunkerke! Tan cerca estamos de Dunkerke? —Cuatro leguas por la playa. El joven levantó los ojos al cielo y dijo suspirando: —Dios mio! Qué terribles sucesos se me ocultan! Cuatro horas apenas y hace diez días espero noticias en vano!

—Y no es esa la única nueva friste que tengo que comunicar. —Dios mio! Su madre, su hermana... murmuró la joven con terror. Mr. Darings dió un paso hácia la cabaña, cerró cuidadosamente la puerta y señalándose junto á Bella y su padre prosiguió. —Tened valor, y os revelaré cuanto he descubierto: he ido por segunda vez esta mañana á Bergues y ahora lo se todo. Nuestro enfermo es el mas desgraciado de los hombres. Necesario era atravesar tiempos tan terribles como estos que alcanzamos, para que la fatalidad se ensañase tanto contra una criatura! —Pobre joven! —Por orden de Lebon, continuó el médico, su castillo ha sido incendiado, sus bienes confiscados, y aprisionadas su madre y su hermana. A la hora esta Dios se ha servido retirar á las dos de este mundo. —Ah! su madre, su hermana... y él, él que queda solo sobre la tierra para llorar cuanto le fué querido? repuso Bella sollozando. —Vamos, por favor, por nuestro mismo enfermo, dominad vuestra emoción, hija mia: os he confiado estas noticias dolorosas, lo primero para que me ayudeis á preparar á Mr. de Milval. Cuando por ejemplo veais que se alarma por la suerte de su madre y de su hermana, en vez de consolarle haciéndole concebir esperanzas lisonjeras, es preciso que os alarmeis con él aguardándolo todo de la suerte. —Imposible! no podré destrozar tan cruelmente su corazón! —Enhorabuena; repuso el médico contrariado. Trataré de llenar yo solo mi penosa tarea; seguid con Mr. de Milval como si nada supierais; yo vendré mañana y empezaré por anunciarle la muerte de su padre; él casi la espera y no le producirá violenta impresión. —Por piedad! aguardad algunos días, repuso la joven. —Ya veremos; eso dependerá de su estado, de mi segunda razon para participar cuanto ocurre, era que antes que ignoráramos quién era el herido, y aun despues al saber su nombre, podíamos creer que os indemnizaria vuestros sacrificios pero ahora sabemos que es pobre y vuestros cuidados no obtendrán otra recompensa que la bendición divina. —Eso nos basta! repuso el ciego. —Así lo creo, pero con el tiempo la carga pudiera ser pesada; si esto sucede no me lo ocultéis y yo os ayudaré en

vuestra buena obra hasta encontrar otro refugio á Mr. de Milval. —Sacarle de aquí! Oh! no lo hagais señor, nadie le cuidará como nosotros. —Eso es verdad, hija mia, en ninguna parte estará mejor cuidado, pero sois pobres. —Escuchad, señor doctor; repuso lentamente el anciano, somos pobres, es verdad, pero no tanto que tengamos que renunciar al cumplimiento de una obra de caridad. Mr. de Milval está bajo mi techo y mientras necesite permanecer aquí nada le faltará. —Teneis un corazón excelente, repuso cocomovido el doctor; estrechando la mano del anciano, pues bien, no habéis nada al enfermo, yo volveré mañana y veré lo que se puede hacer: la tarde está ya avanzada. Yo no puedo perder tiempo para volver á casa. Hasta mañana, amigos míos, y se alejó pronunciadas estas palabras. Bella se arrojó en brazos de su padre y lloró amargamente sobre su seno. El disco del sol iba ocultándose totalmente en el mar y la sombra envolviendo la parte inferior de las dunas. —Entremos, hija mia, y enciende luz; murmuró el ciego. El aire es ya húmedo y frio. Bella condujo á su padre á la cabaña, se adelantó á los escalones y escuchó su respiración. —Duerme tranquilo, murmuró. Mientras encendia luz, el anciano, que habia ocupado ya su sitio habitual, tegia su malla. Bella, sentada á su lado, se dispuso á coser en un pedazo de tela nueva; pero sus pensamientos debian estar lejos de su labor, porque su aguja permanecia inmóvil entre sus dedos, y sus ojos aparecian velados de lágrimas. Un silencio profundo reinaba en la estancia, interrumpido solo por el ruido monótono de la péndola. La puerta de la estancia del enfermo permanecia entreabierta para permitir que se renovase el aire, dejando toda aquella parte en la oscuridad la pequeña lámpara que tenia Bella cerca de su lado. El joven herido estaba despierto, y su mirada se clavó naturalmente en la rendija de luz que penetraba en su estancia, distinguiendo por ella el rostro candeloso de la joven. Le habia dado esta tantas pruebas de amistad y ternura desde que se hallaba en aquella casa, que al ver lágrimas en sus ojos, el enfermo no dudó que aquellas lágrimas corrian por su triste suerte! Su corazón estaba henchido de gratitud ante aquella sencilla pescadora